

AGUA | PLANIFICACIÓN

La Junta «irá con los regantes» del Júcar en sus alegaciones

El consejero de Agricultura afirmó que el Gobierno regional será «reivindicativo» en las dotaciones para riego y destacó la inversión prevista para avanzar en la sustitución de bombeos

A.G. / ALBACETE

El consejero de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha, Francisco Martínez Arroyo, aseguró ayer que «vamos a ser muy reivindicativos» en el proceso de alegaciones a la planificación hidrológica del Júcar, de la que los regantes de La Mancha Oriental habían destacado su reducción en las dotaciones de agua para riego, tras la publicación del borrador el pasado junio.

«Vamos a ir de la mano con los regantes, compartiendo las alegaciones» al documento, aseguró Martínez Arroyo, quien recordaba que «en el ámbito del Júcar, la principal reivindicación es garantizar las reservas de agua».

En ese sentido, cabe recordar que el presidente de la Junta Central de Regantes de La Mancha Oriental (Jcrmo), Herminio Molina, afirmaba recientemente que «sólo en el Júcar nos vamos a encontrar con un recorte progresivo del 27% hasta 2027», por lo que reclamaba que «se defiendan todas las cuencas, además de la del Tajo».

En cualquier caso, el consejero que esas reivindicaciones «serán importantes, pero aún lo son más las infraestructuras para aprovechar las aguas superficiales, lo que supondrá un cambio de modelo muy importante». Hacía así referencia a los 52 millones de euros del Plan de Resiliencia previstos para avanzar en la sustitución de bombeos, «la



Francisco Martínez Arroyo (centro), en una imagen de la visita al Centro de Interpretación del Agua de Albacete. / RUBÉN SERRALLÉ

DECLARACIONES

FRANCISCO MARTÍNEZ CONSEJERO

«Las infraestructuras para aprovechar las aguas superficiales supondrán un cambio de modelo muy importante»

inversión más grande en agricultura que se ha hecho nunca en Castilla-La Mancha y que es fruto del trabajo conjunto con el Ministerio desde hace dos años y que va a ver la luz en beneficio directo de los ciudadanos de nuestra tierra».

Martínez Arroyo también destacó la previsión de 32 millones de euros para la depuradora de Albacete durante una visita al Centro de Interpretación del Agua de esta ciudad, en la que estuvo acompañado

por el alcalde, Emilio Sáez y el director gerente de Aguas de Albacete, Pepe Belda.

Además, el consejero hizo referencia a la Ley de Aguas de Castilla-La Mancha, que pasará por el Consejo de Gobierno tras el verano. La calificó como una norma «moderna, que trata el recurso no sólo desde la perspectiva del abastecimiento, sino también del saneamiento imprescindible para cumplir con los objetivos de desarrollo sostenible».

Martínez Arroyo califica de «valiente» la reducción en el Tajo-Segura

A.G. / ALBACETE

Francisco Martínez Arroyo calificó de «valiente» las decisiones del Gobierno central en materia hídrica, como la modificación aprobada este martes en Consejo de Ministros de las normas reguladoras del trasvase por el acueducto Tajo-Segura, que rebajan de 38 a 27 hectómetros cúbicos las derivaciones de los pantanos de cabecera del Tajo al Levante cuando estos se encuentren en un nivel 2.

«Es un avance real en un cambio de mentalidad en la política de aguas en nuestro país y un pequeño paso en la dirección correcta», aseguró el consejero, remarcando que «por primera vez se ponen por delante las prioridades de la cuenca cedente y el desarrollo sostenible» del territorio.

De acuerdo a las cifras aportadas por el consejero, el cambio habría supuesto desembolsar 66 hectómetros cúbicos menos en lo que va de año y supondrá un incremento de la lámina agua en Entrepeñas y Buendía de alrededor de 200. Esa «es la línea entre la desesperación y el futuro» para los municipios ribereños, según Martínez Arroyo.

El representante del Ejecutivo autonómico también ensalzó los planes del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico para invertir en desalación en las regiones de Levante y depuración en Madrid, «de las que se va a beneficiar Castilla-La Mancha».

MERCADO | LONJAS

Planean el inicio del Observatorio de Precios para después del verano

El consejero insistió en «la necesidad de proteger al primer eslabón, al agricultor o ganadero» en la negociación

A.G. / ALBACETE

El consejero de Agricultura, Agua y Desarrollo Rural también visitó ayer la lonja del cereal, que se celebra en la sede del Instituto Técnico Agronómico Provincial.

Acompañado del presidente de la lonja, Jorge Navarro, Martínez Arroyo aseguró que el sector agroalimentario supone «ya el 17% de la riqueza de Castilla-La Mancha», puntualizando que «el papel más relevante que debemos tener en la

administración es proteger al primer eslabón, al agricultor o ganadero que es el que más dificultades tiene a la hora de negociar en la cadena agroalimentaria». Insistía así en la necesidad de que sea rentable para toda la cadena.

Preguntado por los avances en el anunciado Observatorio de Precios de Castilla-La Mancha, para el que ya se presentó un proyecto de decreto, aseguró que «está pactado con el sector y esperamos ponerlo en marcha después del vera-



Inicio de la sesión de la lonja del cereal, que se celebra en la sede del Instituto Técnico Agronómico Provincial. / R. SERRALLÉ

no», detallando que ese organismo «no sustituirá la labor de las lonjas, pero si nos ayudará a estudiar y vigilar lo que ocurre en los mercados, cercanos y lejanos».

El consejero describió como «momento dulce» para los precios la situación en que se encuentran los de cereales, oleaginosas o leche de caprino y ovino y recalcó la im-

portancia de entidades o foros como el de la lonja, «una figura imprescindible» donde se marcan los precios de referencia «del esfuerzo de los agricultores y ganaderos».